

VENGA LA
COMPONGO

¡TE FUISTE!

HAY QUE
RESISTIR EL
ACIDO

— SEMANARIO FESTIVO —

AÑO I

Director
Lazarillo de Tormes

San Pedro Sula, 7 de Julio de 1929

Administrador
¡TE FUISTE!

Nº. 15

EDITORIALITO

Czando de un temporada de salud en la campo y haciendo uso del permiso de vacaciones, nuestro director Lazarillo de Tormes ha dejado al Te Fuiste en manos nuestras; pero crease que nosotros, mientras el regresa, es decir bueno y salvo, trataremos de darle la amenidad y circunspección que su director ha sabido imprimirle. Don Venga lo Copongo, que está al frente de este humorístico es un bragado y mantendrá la pimienta y la sal de siempre. De manera que nos permitimos presentarnos en nuestro nuevo estado, y esperamos sus órdenes. Ante todo queremos hacer una advertencia. Este periódico no es cauce por donde corre el virus de la inmoralidad, ni se atacan reputaciones, salvo que estas sean aquí consideradas como buenas y por allá tengan su tilde. De manera que no se nos mande cierta correspondencia de insultos porque no la publicaremos.

Te Fuiste, venga lo compongo!

La Magia Moderna

Pues si amigo la magia moderna ha progresado muchísimo y ha llegado hasta los círculos deportivos, hasta el deporte de reyes. El otro día en pleno hipódromo en plena pista un garañón fué transformado en yegua a la vista de tres mil almas.

Sonsonete

Tilín, tilín, tilín, tilín, tilín, tilín, suenan los TIMBRES de papel. Tilín, tilín, tilín, tilín, que TIMBRES para sonar.

Y como un diablo se parece a otro! Tilín, tilín, tilín. . . . Tilín, tilín, tilín. Hay que teta tan buena!

VENGA LO COMPONGO le dicen a todo caballero chic en el CABALLERO ELEGANTE. Y en realidad que allí lo componen a uno. Dice don Quique que él COMPONE mujeres también, pues su profesión de Cortador fino le enseña a COMPONER a los dos sexos.

CABALLERO, tenga la bondad de escuchar: donde Eduardo Fernández y Co., se venden telas de la mejor calidad y en los mejores colores. Aunque dicen que el hábito no hace al monje, pero es menester andar cac. para dar buen golpe.

En Harabuena

Con satisfacción hemos sabido que nuestro buen amigo el General Quintanilla se ha hecho cargo de la Administración de los bienes del Licenciado Melara. Lo felicitamos.

Oportunidad

Se vende una peluca nueva. Con ella los pelones pueden evitar los dolores de cabeza que hayan sufrido estos últimos días.

Bien Listo

---¿Cuál es el mejor momento para la cosecha de manzanas?
---Cuando el dueño está ausente.

Ende que me fuí.....

Desde el día que me fuí... por salud, a descansar, hasta hoy vuelvo a hilvanar lo que en mi viaje rompí. Pero para comenzar les voy a copiar aquí la cartita que un "Fifi" le escribe a su novia, así:

Mi más tiruleta Joven:

Desde el momento mismo en que mis anacre pátenticos ojos tuvieron la peripatética dicha de mirarte, mi mórbido corazón quedó estupefacto de infección palúdica; y fué tal la emoción que tu mirada me causo, que mi corazón hizo tilii..... (aquí le pintó una campana) Pero te juro por Virgen más esdrújula, que no te perderé de vista hasta estrechar ese tu descoyuntado talle entre mis brazos linfáticos, y guardaré en los Magallanes más intricecos de mi corazón.

Y esto será, por lo pronto, lo que me atrevo a copiar porque amigos soy tan tonto que empiezo por acabar..... con todo lo que he podido en mi mochila encerrar

Jaime el Serio

Le Alzaba Pelo

Un viejo fué acusado de haber robado unas palomas.

---¿No tiene usted abogado defensor?---le pregunta el juez.

---No, señor.

---Pues nombre uno.

---Señor Juez, aquí en confianza, le digo que las palomas me las quiero comer yo solo.

INDICADOR DE

¡TE FUISTE!

Director, Lazarillo de Tormes

Admor. ¡TE FUISTE!

Anuncios Precios convencionales.

No se devuelven originales.

Toda correspondencia debe dirigirse al Director.

Saldrá todos los Domingos.

Cuesta el ejemplar UN BU-FALO y no se admiten vales.

Tip. Cervantes.

Ocurrencias Célebres

Un día estaban sentados en el banco de paseo, un sordo, un ciego y un calvo.

De pronto el sordo se levanta como asustado y exclama:

—Desde aquí oigo la pelea de dos hombres.

Y dice el ciego:

Es verdad, por que veo el relucir de las espadas.

Entonces el calvo replicó asombrado:

—No me habléis de esas cosas, por que se me ponen los pelos de punta.

EN la Aplanchaduría LA AUSTRIACA lo dejarán a Ud sin arrugas y lo van a «planchar» de manera que le zumbe el mango. Siempre le quedará a Ud. la raya por delante. ..

OIGA jovencito, la medicina que Ud. anda buscando para curarse esos dolores, la encontrará Ud. fresca en la Farmacia Central, S. A. Allí solamente medicinas frescas se venden y de las mejores casas europeas y americanas.

MATUS se llama la gran cantina que el reconocido Nicolás Matus ha abierto en la Calle del Comercio. Allí solamente la gente de buen tono va. No hay boxeo ni tiroteos. Dan BOCAS que le zumba el mango. Preparan el gran cocktail ¡TE FUISTE!. Hay una bebida especial para quitar la goma; Visítela Ud. Es la mejor cantina de la ciudad. Resista el ACIDO.

DICEN las malas lenguas que el que se perfuma es porque algo le hiede. Bueno, pues, hay que ir donde Sahuri, al gran almacén RITZ a comprar los ricos perfumes que han llegado y las lindas telas finas. (A propósito, hay mucha tela que cortar en el RITZ)

Cómo se fundó Nueva York

Desde hoy el Te Fuiste habre una sección científica que dará ilustración a los amables lectores. Comenzamos hoy con la fundación del puerto de Nueva York.

Cuentáse, y los datos son históricos, que allá por el año de 1718, navegaba una humilde lanchita por aguas del oceano con cinco marineros (bueno amigo no es cuestión de reirse) y llevaba de carga un pencaso de rascacielos (Bueno, va a seguir riéndose, entonces no sigo el relato.)—Pues bien, en eso vino una gran ola y ¡JUAAU! volcó los rascacielos, los cuales fueron a dar a la playa, vino otra ola y cogiendo (Esta risería es insoportable, mejor no sigo, por que yo no soy payaso de nadie)

Sobre la Humanidad

Hay hombres que son humanos por la forma.

Octaviano.

La humanidad la veo para abajo chicos!

Ante-Ojos.

Yo vivo lo más humanamente posible absorbiendo la vida en las piernas de las bellas sampe-dranas.

Zancudo Literario.

Se venden pistolas por libras, y se rifan los mismos artefactos a cincuenta dólares.

Pa-Tiño.

Adivinanzas

—En qué se parece la araña a la mujer?

—En que la araña hace su tela para cazar mosquitos, y la mujer se pone medias de seda, zapatillas de charol, vestidos de seda, sombreros buenos.

—Para qué?

—Para cazarnos a nosotros los moscarrones.

B. B. Deras.

Entre dos estudiantes

—Dime, sabes tú quién fué Caín?

—Seguro, fué un hombre que mató a su burro con una quijada de su hermano.

Lo que le pasó a un granoso

—Mamá me persiguen las gallinas. Qué hago?

—Pues hijo te persiguen por los granos.

Entre Comadres

—Comadre no quiere que váyamos a Tela?

—No, comadre, no puedo.

—Por qué comadrita?

—Porque tengo enfermo el CHIQUITO

Uno que se ahogaba

Un individuo que se estaba ahogando pedia socorro a un inglés que pasaba por allí.

—¡Socorro! ¡Socorro! No se nadar, señor, decía el infeliz.

—Yo tampoco se nadar y no hago tanto escándalo.

Sobre el Amor

Que lindo es tener varias casitas donde meterse uno, sobre todo cuando afectan la forma de un corazón.

Octaviano

El amor es un bello deporte para los dos sexos: ensancha el corazón y estira los músculos, pero es necesario saberlo jugar porque cuando hay que lamentar siempre resulta un golpeado y un herido.

Ante-Ojos.

Pregunta Suelta

Quién es una señora que vive en la calle del comercio y que interrumpe el tráfico con una manguera?

En Potrerillos

—Que tal General? Que noticias nos trae de la culta?

Pues amigo, nada ocurre, solamente el cambio de Gobernador (Julian que estaba por allí cerca dijo, suspirando profundamente) Quien tuviera la suerte mía.....

En el Ferrocarril de los Hondureños

Un vendedor: Señores, frescos bien helados! PISTOLAS, Uluu, parque 38. Viva el partido liberal!

El Hollywood es el centro que prefiere la buena sociedad de San Pedro, por su descendencia, buen trato y aseo, billares nuevos. Refrescos de toda clase, ponches y un rico chamán alemán que se vende al copeo. Cuando Ud. llegue al puerto busque también el Hollywood.

Dialoguito

—Para ONDE va mi amigo?
—Pues voy en CAMEYON haciendo mi retoceso para TRAS
—Quiere tomar algo amigo mío
—Si hombre dame un BIJAY.

EN el HOTEL INTERNACIONAL obtiene Ud. un cuarto bien amueblado, ventilado, higiénico. Es donde mejor se come. La cantina es bien surtida y tiene barbería anexa para QUE LO COMPONGAN.

¿DONDE vas, querido? Pues hombre, me voy para Broadway, a darme gusto. ¿De modo que conseguistes chamba con el Gobierno, vas sin duda de Cónsul a New York? No hombre, voy a Broadway, al salón más elegante y de lujo en San Pedro Sula. Allí se venden a uno los helados más higiénicos y sabrosos.

Entre dos Haraganes

No sabes?..... Toño, quien nunca en su vida había trabajado, hoy lo hace como un bárbaro.

---Y de que te extrañas? Si en el mundo hay gente que por el dinero es capaz de todo.

Otra Pregunta

Quien es un tipito engreído e ignorante que las presume de alta personalidad, a pesar de que no deja de ser un mal maestro. Seguro de que hoy presume porque por una casualidad ha llegado a ocupar un puesto que no merece.

La Nota del día

En el concurso de niño del pecho se sacó el primer premio Nápoles el nene del Hotel Balderach. Felicitamos sinceramente al amigo digno hermano del Pígaro.

Una Historieta

Cuando la gran inauguración del templo masónico se pidió el cepillo, para la recaudación de fondos, pro colegio Vicente de Paul, alguien nos dijo: "el CEPILLO no ha venido" a estas fiestas no le hechan maíz....

Le a Ud. los anuncios de ¡TE FUISTE! Todos ellos tienen también un poquito de sal.

Somos bien patriotas

Cuando en una función de cine público se exhibía la gran película patriótica, todos los fieles en vez de ver los diferentes pasajes de la film nacional, se pusieron a bailar; pero como el baile era de choto....el patriotismo viene enseguida.

Un Atravezado

Un comerciante llega a París para hacer compras. Uno de sus parientes que le sirve de guía lo lleva a un gran almacén de lámparas.

Quiero hacerle a mi señora un buen regalo-dice el comerciante.-Algo que se a visible, cueste lo que cueste.

Al fin se queda con una lámpara de salón. Paga su factura y pregunta cómo colgará la lámpara.

Qué forma tiene la sala, pregunta el dependiente.

Forma rectangular.

En ese caso cuelgue la lámpara en el cruce de las dos diagonales

Bueno, dice el comprador, entonces véndame también las dos diagonales. Cuánto valen?

Buena Pensada

La madre entra en el dormitorio, en donde la nena llora inconsolable.

---Por qué lloras hijita?

---La niñita entre sollozos: Estaba solita y me aburría Entonces para distraerme, me conté un cuento . . . y como era cuento de la CHUIA y de muertos estoy con mucho miedo.

Preguntas

Quién es un señorón que va por todas las ruedas de cantinas queriendo ensuciar la reputación de Te Fuiste y no encuentra eco y que al contrario le repudian su conducta sucia?

A quién le sobaron la varita de cobrador de alquileres?

Ya tenemos una carta de Guatemala. Se publicará en el próximo número. ? Lo veremos.

Pensamientos Célebres

Como ya vino mi jefe, ya recibí mis domingos. Ya le di el primer chisme. Yo sí desempeñé bien mi papel!

El Fresquero.

Si quitan las pistolas que quiten los machetes.

Recarte.

Los cachurecos son los ganchos, nosotros los que más no jo....estamos mal vistos.

Dr. Gonzalez.

Que me importa a mi la vida, yo se vivir en cualquier parte. Yo soy hombre bien preparado.

CURUNEL posse.

Como a mí no me han dado la chamba de negociar con las pistolas, es que hablo tanto.

Dr. Arias

Por más que esten escribiendo contra los chalecos, yo no me quito el mío. Que les importa a estos babosos que yo ande siempre catrín.

Adalberto.

Ya me estoy cansando de meter PALOS en el camión. estoy quedando sin fuerzas.

Julio.

Como soy el hombre más popular de San Pedro, es probable que yo sea el Alcalde el año entrante.

Peyo.

Yo con mis pasitos de baile, conquisto a media humanidad, sin distinción de sexos.

Suazán.

YA encontré la horma de mi zapato. Indudablemente en la Zapatería LA MODA de doña Lastenia de Aparicio trabajan a la última moda. Protejamos la industria nacional.

Es cierto que no solo de pan vive el hombre. Pero se dice también que barriga llena corazón contento. Si Ud. quiere comer bien, lléguese al HOTEL BALDERACH. Allí encontrará también magníficos cuartos.

NO PRESTE EL ¡Te Fuiste! Quien lo quiera leer que lo compre. Solamente vale UN BUFALO.

Harina "Campana de Plata"

La harina Campana que viste de plata, llegó de Topeka en una mañana.

Es niña bonita de Larach y socios, pues da a sus negocios buena ganancita.

Sus huevos no gaste en polvos malsanos que hacen con las manos del puro chingaste.

Si se quiere Ud. "bolar" un pancito delicado, ya una niña he mentado que bien se lo puede dar.

Seguro estan de esto muchos panaderos que allí en sus tableros ya la han compuesto.

Quien ha comido este polvo ya horneado por otro bocado mil veces se ha ido.

Pues nadie se reciste cuando está caliente a meterle el diente hasta que "te fuistes"

BADAJO

Le a Ud. los anuncios de ¡TE FUISTE! Todos ellos tienen también un poquito de sal.

EL FRESQUERO

El fresquero se ha perdido, el fresquero se ha extraviado, el fresquero está hundido por estar bien complicado. El fresquero se ha escondido. El fresquero está "pelado." Un Chapín.

Adolorido

(Versos que deben ser cantados con música de ADOLORIDO y que nos han sido enviados por un apreciable Maestro de Escuela, que ha sabido defender a Te Fuiste, cuando han hablado mal de él.)

Adolorido, adolorido, adolorido está el Pelón. Porque Melara, porque Melara ya le quitó el biberón. Yo a tí no te puedo olvidar, tu me has malinformado porque eres un venal.

Pues de mi mente, pues de mi mente, tu crimen nunca barrarás, tu eres chismoso, tu eres chismoso

y yo nunca te olvidaré jamás. Yo sin tí la muerte deseare y siempre en tus favores, pensando moriré.

Melarita, Melarita, por qué me abandonas, serás mi dueño, yo te amo mucho,

y no te olvidaré jamás. Yo por tí la muerte sufriré y siempre en tus favores pensando moriré.

Ya me despido, me voy a Cuba adolorido del corazón, siempre en mi mente llevo grabado que tuvistes siempre razón.